



S t R H
Wien

STADTRECHNUNGSHOF WIEN

Landesgerichtsstraße 10
A-1082 Wien

Tel.: 01 4000 82829 FAX: 01 4000 99 82810

E-Mail: post@stadtrechnungshof.wien.at

www.stadtrechnungshof.wien.at

StRH I - 27/17

Verein S2ARCH (Social and Sustainable Architecture) -

Verein für soziale und Nachhaltige Architektur,

Maßnahmenbekanntgabe zu

MA 27, Prüfung des "Systems Chorherr";

Subventionsprüfung

Prüfungersuchen gemäß § 73e Abs. 1 WStV

vom 22. Dezember 2017

INHALTSVERZEICHNIS

Erledigung des Prüfungsberichtes	3
Kurzfassung des Prüfungsberichtes	3
Bericht des Vereines S2ARCH (Social and Sustainable Architecture) - Verein für soziale und Nachhaltige Architektur zum Stand der Umsetzung der Empfehlung	5
Umsetzungsstand im Einzelnen	6
Empfehlung Nr. 1	6

ABKÜRZUNGSVERZEICHNIS

Abs.	Absatz
bzw.	beziehungsweise
FPÖ	Freiheitliche Partei Österreichs
GmbH	Gesellschaft mit beschränkter Haftung
m.b.H.	mit beschränkter Haftung
Nr.	Nummer
S2ARCH	(Social and Sustainable Architecture) - Verein für soziale und Nachhaltige Architektur

Erledigung des Prüfungsberichtes

Der Stadtrechnungshof Wien unterzog aufgrund eines Prüfungsersuchens des FPÖ-Klubs der Bundeshauptstadt Wien die Förderungen an bzw. die Gebarung des Vereines S2ARCH einer Prüfung. Der diesbezügliche Bericht des Stadtrechnungshofes Wien wurde am 15. März 2019 veröffentlicht und im Rahmen der Sitzung des Stadtrechnungshofausschusses vom 22. März 2019, Ausschusszahl 33/19 mit Beschluss zur Kenntnis genommen.

Kurzfassung des Prüfungsberichtes

Aus Anlass eines Prüfungsersuchens gemäß § 73e Abs. 1 der Wiener Stadtverfassung wurden die Förderungen an bzw. die Gebarung des Vereines S2ARCH (Social and Sustainable Architecture) - Verein für soziale und Nachhaltige Architektur einer Prüfung unterzogen. Hinsichtlich des Vereines Friends of Education Africa in Vienna wurden mangels Prüfungsbefugnis ausschließlich Erhebungen zur Beantwortung der Fragestellungen des Prüfungsersuchens durchgeführt.

Die Förderungen an den Verein S2ARCH wurden für Schulbauprojekte in Südafrika vergeben. Verbesserungspotenziale zeigten sich hinsichtlich der formalen Förderungsabwicklung durch die förderungsgebende Stelle. So wurden die beizubringenden Verwendungsnachweise in den Förderungsvereinbarungen nicht im Detail spezifiziert und diese vom Verein S2ARCH nicht zeitgerecht und zum Teil in unzureichender Qualität vorgelegt. Förderungsmittel wurden ausbezahlt, obwohl vorangehende Förderungen noch nicht ordnungsgemäß abgerechnet waren.

Der Verein Friends of Education Africa in Vienna erhielt zu keinem Zeitpunkt eine Förderung der Stadt Wien, allerdings erfolgten Zahlungen seitens der Wiener Stadtwerke GmbH, der Wien Holding GmbH und der Stadt Wien Marketing GmbH. Positiv war anzumerken, dass der Verein Friends of Education Africa in Vienna trotz fehlender Prüfungsbefugnis des Stadtrechnungshofes Wien zur Auskunftserteilung und Verfügungstellung von Unterlagen bereit war. In den Jahren 2013, 2014 und 2016 fanden im Rahmen bestehender Haupt-Veranstaltungen in der Wiener Stadthalle Betriebs- und

Veranstaltungsgesellschaft m.b.H. Charity Veranstaltungen in enger Synergie mit den Haupt-Veranstaltungen statt. Dabei wurde vom Verein Friends of Education Africa in Vienna jeweils ein Nebenraum in der Wiener Stadthalle Betriebs- und Veranstaltungsgesellschaft m.b.H. kostenlos genutzt.

Bericht des Vereines S2ARCH (Social and Sustainable Architecture) - Verein für soziale und Nachhaltige Architektur zum Stand der Umsetzung der Empfehlung

Im Rahmen der Äußerung der geprüften Stelle wurde folgender Umsetzungsstand in Bezug auf die ergangene Empfehlung bekannt gegeben:

Stand der Umsetzung der Empfehlung	Anzahl	Anteil in %
Umgesetzt	1	100,0
In Umsetzung	-	-
Geplant	-	-
Nicht geplant	-	-

Umsetzungsstand im Einzelnen

Begründung bzw. Erläuterung der Maßnahmenbekanntgabe seitens der geprüften Stelle unter Zuordnung zu der im oben genannten Bericht des Stadtrechnungshofes Wien erfolgten Empfehlung, der Stellungnahme zu dieser Empfehlung seitens der geprüften Stelle und allfälliger Gegenäußerung des Stadtrechnungshofes Wien:

Empfehlung Nr. 1

Es ist darauf zu achten, dass für die Abrechnung von Reisekosten bzw. Spesen für Auslandsreisen durchgehend entsprechende Rechnungsbelege vorliegen.

Stellungnahme der geprüften Stelle:

Maßnahmenbekanntgabe der geprüften Stelle:

Die Empfehlung wurde umgesetzt.

Der Verein S2ARCH setzt die Empfehlung des Stadtrechnungshofes Wien um und wird auch weiterhin auf die durchgehende Dokumentation sämtlicher Reisekosten und Spesen achten.

Für den Stadtrechnungshofdirektor:

Mag. Manfred Jordan

Wien, im November 2019